

Samedi 3 avril 2021 – Nuit de Pâques

Homélie : Exultons de joie, le Christ est vraiment ressuscité ! Au cours de cette veillée pascale nous avons parcouru la grande histoire du Peuple de Dieu. Nous avons entendu le récit de la Création qui nous a redit que Dieu est à l'origine de toute chose et que cette création que nous admirons et que nous aimons est destinée à notre bonheur et à la possibilité pour l'homme de vivre au cœur de cette création. 'faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance' et Dieu confie la terre et tout ce qu'elle contient à l'homme. Celui-ci devient gérant de cette nature qui lui permet de vivre mais qu'il peut aussi altérer. La responsabilité de l'homme est grande car la terre est fragile et elle est notre seul lieu de vie. Nous avons aussi admiré la disponibilité d'Abraham envers Dieu qui lui parle et qui éprouve sa fidélité. Puis nous avons célébré la première alliance de Dieu avec son peuple. Dieu le sauve de la fureur des Egyptiens. Le peuple craignit le Seigneur et mit sa foi en Lui. Ce peuple ne sera pas toujours fidèle, mais Dieu gardera son alliance et ne le laissera pas tomber. 'Dans mon éternelle fidélité, je te montre ma tendresse'. Isaïe a insisté sur la fidélité : 'Tes fils seront tous disciples du Seigneur et grande sera leur paix'. Vient alors l'importance de l'écoute : 'ma parole, qui sort de ma bouche, ne me reviendra pas sans résultat, sans avoir accompli sa mission'. Baruc nous a redit l'importance de l'écoute : 'Ecoute, Israël, les commandements de vie, prête l'oreille pour acquérir la connaissance'. Cette connaissance est celle de la Sagesse. Celle-ci se découvre par notre intelligence. Elle est cette loi qui demeure éternellement. Si nous l'abandonnons nous perdrons la lumière. Ezéchiel nous conduit sur le chemin de la véritable conversion : 'Je vous donnerai un cœur nouveau, je mettrai en vous un esprit nouveau. J'ôterai de votre chair le cœur de pierre, je vous donnerai un cœur de chair. Enfin nous avons été invité à chercher l'eau vive, celle qui nous a été donnée le jour de notre baptême. Et saint Paul vient de nous donner le sens profond ce baptême : 'Si par le baptême qui nous unit à sa mort, nous avons été mis au tombeau avec lui, c'est pour que nous menions une vie nouvelle, nous aussi, comme le Christ qui, par la toute puissance du Père, est ressuscité d'entre les morts'. Le baptême nous fait passer de la mort à la vie, des ténèbres à la lumière. Et voici que ce chemin nous ouvre sur le grand mystère d'une mort sur une croix qui se manifeste au matin de Pâques en vie de résurrection. Marie Madeleine, Marie, mère de Jacques et Salomé arrivent au tombeau. Or le tombeau est vide. L'ange les rassure : 'Vous cherchez Jésus de Nazareth, le Crucifié ? Il est ressuscité : il n'est pas ici'. Les parfums sont inutiles et les femmes deviennent les annonciatrices de ce message étonnant. Jésus, le supplicié, a vaincu la mort. Il est pour toujours vivant. Il est auprès du Père. Cette nouvelle bouleverse tout ce qu'avait pu imaginer les disciples alors désorientés par la disparition du maître. Désormais il n'est plus question de mort mais bien de vie. Il s'agit de s'approprier cette résurrection, de comprendre que le Fils de Dieu est venu partager notre humanité pour lui donner sens et espérance. Jésus ouvre les temps nouveaux. Les apôtres s'étaient enfermés ; ils avaient peur. Mais désormais il faut ouvrir les portes et les fenêtres. Il s'agit d'affirmer que Jésus n'est pas signe de mort mais bien de vie. Et tous ceux qui mettent leur foi dans sa résurrection sont invités à participer à la vie éternelle, celle qui ne s'éteint pas. Le message est celui de

Samedi 3 avril 2021 – Nuit de Pâques

l'espérance et de la vie. Par la résurrection, Jésus nous a déjà fait renaître. C'est le don de Dieu, le don de la joie et de la paix. Notre chemin de vie s'ouvre sur l'éternité du Dieu d'amour et de miséricorde. Nous sommes appelés à vivre avec Dieu et pour Dieu. Il s'agit désormais de suivre les pas du Ressuscité jusqu'à son Royaume. Le Christ ressuscité est source de joie et d'espérance. En mourant il a détruit notre mort, en ressuscitant, il nous a rendu la vie. Le Christ est notre salut. Que l'Esprit Saint nous donne cette vie nouvelle d'enfant de Dieu. Nous sommes aujourd'hui dans la joie de Pâques, dans l'espérance de la vie nouvelle actée par la résurrection du Christ. Oui, en cette nuit, brille l'astre du matin, celui qui ne connaît pas de couchant, le Christ ressuscité venu nous donner sa lumière et sa paix. Réjouissons-nous et rendons grâce de tout notre cœur.

Dimanche 4 avril – Jour de Pâques

Homélie : Chez Saint Jean, Marie-Madeleine est la première à se rendre au tombeau. Elle voit que la pierre a été roulée. Alors elle se précipite auprès de Pierre car elle sait que c'est à lui qu'elle doit annoncer la disparition du corps de Jésus. Elle croit qu'on est venu enlever ce corps. Pierre et Jean se précipitent pour vérifier ce que vient de dire Marie-Madeleine. Jean en regardant voit que les linges qui ont enveloppé Jésus sont pliés, posés à plat. 'Il vit et il crut'. Jean comprend que le Christ est vivant et qu'il est ressuscité d'entre les morts. La foi vient avant la vision du ressuscité. Celle-ci viendra, mais plus tard. La foi se fonde sur ces vêtements rangés et sur ce tombeau vide. La séquence nous rapporte la certitude de Marie-Madeleine : 'J'ai vu le sépulcre du Christ vivant, j'ai vu la gloire du Ressuscité. J'ai vu les anges ses témoins, le suaire et les vêtements. Le Christ, mon espérance, est ressuscité'. Jésus a vaincu la mort. Il donne sens à son message et à sa victoire sur la croix. Passé par la mort, il est désormais vivant auprès du Père. Le Seigneur, venu au cœur de notre humanité, est bien le sauveur du monde. Cette révélation est bien celle de Pâques, celle de ce matin lumineux où la foi prend son envol. Alors que les disciples étaient dans les ténèbres, la lumière resplendit plus aveuglante que jamais. Il s'agit désormais de s'approprier cette nouvelle, de comprendre que le Fils de Dieu ne pouvait pas rester dans la nuit mais qu'il était capable de vaincre la mort. Désormais il est retourné au Père et vit dans la gloire de Dieu. Pâques est jour de confiance et de joie, il est la certitude de notre salut. Saint Paul indique comment le message a été entendu et annoncé. 'Dieu l'a ressuscité le troisième jour. Il lui a donné de se manifester, non pas à tout le peuple, mais à des témoins que Dieu avait choisis d'avance, à nous qui avons mangé et bu avec lui après sa résurrection d'entre les morts'. Notre foi d'aujourd'hui s'appuie sur ces témoignages. Rappelons-nous la parole donnée par Jésus à Thomas : 'Heureux ceux qui croient sans avoir vu'. Bien entendu, aujourd'hui, nous sommes invités à croire au témoignage de ceux qui ont été témoins de la résurrection. C'est la force d'une transmission sans cesse renouvelée et sur laquelle s'enracine notre foi. Jésus, le Fils de Dieu, a donné sa vie une fois pour toutes et il l'a donnée pour le salut du monde. Nous sommes témoins aujourd'hui du Christ ressuscité et vivant dans la gloire du Père. Nous nous réjouissons avec les croyants et nous savons que le baptême nous a fait fils de Dieu. Il nous a fait prêtre, prophète et roi. Il nous consacre donc à la louange, à l'annonce de la Parole et à la royauté du service. Accueillons cette grâce avec humilité et confiance. Le Christ est ressuscité, il est vivant pour les siècles des siècles et la mort a été vaincue. Le ressuscité est Celui qui jusqu'au bout – est resté sur la Croix pour nous, Celui qui maintenant existe et vit pour nous, qui 'intercède pour nous' (Rm 8,34). La résurrection du Christ c'est le passage ouvert par l'amour qui rachète et prend sur lui les péchés de notre monde. C'est la victoire de l'amour démesuré d'un Dieu miséricordieux sur la mort que Jésus, l'Agneau innocent, a subie. L'Agneau de Dieu immolé témoigne de la grande et belle vérité de cet Amour qui ne nous oblige même pas à le suivre car nous restons libres. Dieu meurt dans le Verbe incarné pour susciter en nous une adhésion totalement libre à son Amour. Rien n'est plus convaincant que l'amour révélé par le Christ en croix, offre divine pour notre liberté. Rien n'est plus attirant que Jésus, source lumineuse de Pâques, qui

Dimanche 4 avril – Jour de Pâques

montre ses plaies désormais glorieuses et appelle à la vraie vie, infusée dans nos cœurs comme fruit de ce don qu'il nous a fait en se donnant totalement. La résurrection montre que Dieu est toujours vainqueur par amour : grâce à cet amour le Christ donne sa vie, meurt à notre place pour que nous vivions éternellement. Cet amour se révèle en premier aux femmes qui se rendent au tombeau car la mort ne tue pas l'amour. La résurrection est le fruit de la fidélité du Père qui n'abandonne pas Jésus dans la mort, de la fidélité de Jésus qui n'abandonne pas ses disciples dans leurs doutes, de la fidélité des femmes qui se rendent au sépulcre. Chez ces femmes il y avait de la tristesse car elles croyaient que leur aventure avec Jésus était terminée. En se rendant au tombeau elles manifestaient leur amour fidèle. Ces femmes sont restées sans voix à l'annonce de l'ange. En effet, elles sont saisies par l'évènement qui retourne la situation. La résurrection est la manifestation du sens profond et mystérieux du cheminement de Jésus sur terre trouvant son aboutissement dans la crucifixion. La résurrection est la vérité de la croix, le visage du dévouement, de l'amour et du service que Jésus a rendu pendant son passage sur terre. Cet amour est devenu lumineux, victorieux. La résurrection c'est l'Amour qui triomphe de la mort. Face à cette nouveauté, nous pouvons avoir un moment d'égarement. Nous préférons bien souvent garder nos sécurités et voilà que nous sommes interpellés par les surprises de Dieu. Ne nous arrêtons pas sur la tombe, sur la pensée de la mort. L'appel de Pâques, c'est la nouveauté que Dieu veut apporter dans notre vie. Ne perdons pas confiance. Dieu est toujours miséricorde. Comme les femmes, allons trouver le Christ ressuscité et que nos peurs se transforment en confiance. Suivre le Christ ressuscité est le signe d'une Présence toujours offerte, d'une Présence rencontrée. Nous adhérons à quelqu'un, à celui qui a donné sa vie pour nous. Notre foi prend racine dans cette rencontre. Du tombeau vide jaillit la parole du témoin : 'Vous cherchez Jésus le crucifié, il n'est pas ici, il est ressuscité'. Le feu qui brille lors de la veillée pascale jaillit comme l'assurance d'une présence qui éclaire et réchauffe, signe du Dieu avec nous qui accomplit sa promesse. Les disciples vont rencontrer le Christ ressuscité en Galilée, là où tout a commencé. Aujourd'hui Jésus ressuscité est présent au cœur de nos vies et de l'histoire des hommes. Son Esprit Saint est à l'oeuvre dans notre histoire, avec ses difficultés et ses incertitudes, marquée aussi par le mystère du mal. Nous sommes invités à la confiance et à l'espérance. Le Christ vivant ne nous abandonne pas, il ne cesse pas de nous accompagner. Seigneur viens rouler la pierre de nos indifférences et de nos égoïsmes. Viens changer nos cœurs pour que nous soyons des artisans de justice et de paix. Fais de nous les témoins de ta présence pleine de tendresse et de miséricorde afin que nos frères et sœurs en humanité trouvent le goût de vivre par toi, avec toi et en toi.

